

La humillación y la vergüenza de la muerte de Jesucristo

Rev. David Gifford, CDMX, 2024

- 1) La crucifixión fue diseñada deliberadamente para humillar y deshumanizar a la víctima tanto como fuera posible.
- 2) Los Evangelios no mencionan los aspectos físicos de la crucifixión de Jesús, aparte de su sed. Los Evangelios enfatizan la naturaleza vergonzosa de su muerte.
- 3) Nuestras culturas occidentales modernas e individualistas no enfatizan el honor y la vergüenza tanto como lo hacen otras culturas, por lo que debemos prestar más atención especial para detectar elementos de honor y vergüenza, y entrar en las emociones que Jesús habría sentido, o habría estado tentado a sentir, al ser avergonzado públicamente.
- 4) Debemos considerar no solo la vergüenza que sintió Jesús, sino también la vergüenza de los primeros cristianos, por seguir a alguien que fue ejecutado por el Imperio Romano como un criminal, usando el método reservado solo para los peores criminales. Los cristianos tendrían que vencer su propia vergüenza acerca de este hecho, y defender a Jesús y a sí mismos ante sus vecinos y colegas.
- 5) Elementos de humillación y vergüenza en la crucifixión de Jesús:
 - a) Su muerte fue solicitada vigorosamente por su propio pueblo, en lugar de Barrabás, a pesar de los intentos de Pilato de liberarlo.
 - b) Los soldados se burlaban de él, vistiéndolo con una corona y un manto, golpeándolo y aclamándolo como el rey de los judíos.
 - c) Su flagelación fue una humillación pública.
 - d) Fue conducido a través de la ciudad públicamente al lugar de la ejecución, llevando la viga transversal, mientras la multitud observaba.
 - e) Su crucifixión fue un método público de ejecución en un camino muy transitado a las afueras de la ciudad.
 - f) Jesús fue crucificado desnudo para humillarlo. Se menciona que los soldados apostaron por su ropa.
 - g) Las multitudes se burlaban de él cuando pasaban por el camino cerca de la cruz.
 - h) La placa puesta sobre su cabeza lo proclamaba rey de los judíos, para burlarse públicamente de él con sarcasmo

- i) En el caso de Jesús, la vergüenza era mayor, ya que era conocido como una figura pública, como un líder religioso y como alguien que enseñaba acerca de su propia importancia en el plan de Dios

Fuente: Rutledge, F. (2015). *The Crucifixion: Understanding the Death of Jesus Christ*. William B. Eerdmans Publishing Company.